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登登上上巅巅峰峰，，““银银狐狐””累累了了
里皮赛后宣布辞职，爱徒卡纳瓦罗或接任

今后如何改造

库卡开口要人

本报记者 李志刚

如何评价鲁能泰山本赛季联赛
的表现？真的是一言难尽。最终第四
的排名，应该说与大部分人的心理
预期有一定差距，但也不是不能接
受。从整体的表现来看，鲁能不仅在
很长一段时间内“好一场，差一场”，
而且在联赛中呈现非常明显的“遇
强不弱，遇弱不强”的特点，很有一
副“劫富济贫”的派头。

“秋后算账”，不难发现，鲁能
联赛对阵中超前六名中其他五支
球队，竟然保持不败，当然八平两
胜的成绩，未能有效帮助鲁能“涨
分”。除了联赛，鲁能还在足协杯赛
中淘汰了广州富力、北京国安，这
样的表现，可以说是相当“抢眼”
了。但在对阵中下游球队时，鲁能
的成绩却是乏善可陈，一个赛季下
来，只是对上海申鑫、河南建业两
支队伍完成了“双杀”，这一切都是
为什么？

面对这些问题，库卡表示“严格
说来，如今的鲁能还不能算是我一手
打造的队伍”，“如果俱乐部给我权力
和信任，那么下个赛季的鲁能，才可
以说是属于我的一支球队。”库卡说
自己没有任何抱怨的意思，但是鲁能
经常在比赛中被迫安排球员出现在
不擅长的位置上，“比如我们在中后
卫这个位置上缺人，我提了很多次，
我想要更多的球员，但是由于种种原
因，一直未能解决。希望我们能够尽
快解决问题，在明年的比赛中把那些
本不应该丢失的分数找回来。”

“在我的执教生涯中，我最强的
一点就是打造球队。”库卡最后透
露，在自己的心目中，鲁能泰山队国
内球员和外援都应该做出调整，“我
们现在处在一个上升的趋势中，这
非常好，但明年要想更好，便必须进
一步增强实力。”库卡说自己已经将
引援、调整名单交给了俱乐部，“如
果明年能够实现这些计划，鲁能会
成为一支非常有实力的球队。”

足球城再无中超队

阿尔滨让人唏嘘

本报记者 胡建明

继哈尔滨毅腾降级后，大连阿
尔滨也在1:1战平上海申鑫队后，仅
积29分，排名联赛倒数第二，遗憾地
告别中超联赛。

从大连万达到大连实德再到现
在的大连阿尔滨，大连足球第一次
从中国足球顶级联赛中降级，这座
曾经获得过八次顶级联赛冠军、被
称为“足球城”的城市，现在却没有
顶级联赛的球队。

赛后，于大宝流着眼泪说：“之
前大连足球有那么多的辉煌，拿了
那么多的冠军，这两年球队没有取
得那么好的成绩，但是这帮队员的
能力也非常强，之所以现在是这种
局面，我觉着不光是球员的责任。不
过，我们注定是大连足球的罪人，会
被写进历史。”

在阿尔滨降级的同时，从大连
流转至广州恒大的于汉超、李学
鹏、赵旭日、冯潇霆、董学升等人则
在享受着冠军的喜悦。造化弄人，
这就是命运。

卡卡纳纳瓦瓦罗罗能能带带来来多多大大竞竞争争力力？？
本报记者 胡建明

一旦卡纳瓦罗成为恒大
的新主帅，下个赛季，他会给
恒大带来什么样子的改变呢？
在 客 场 逼 平 鲁 能 泰 山 获 得
2014赛季的冠军之后，恒大当
晚就对外宣布，重奖球队1000
万，很显然，他们想通过这种
方式，刺激球队在下个赛季能
有更好的发挥。

对于恒大来说，冠军永远
是他们的追求，可41岁的卡纳
瓦罗承受得了这么大的压力
吗？

在卡纳瓦罗的足球生涯
中，确实取得过令人瞩目的成
就。他至今还保持着意大利国
家队出场纪录——— 136场。职
业生涯中，他效力过国际米
兰、尤文图斯、皇马等俱乐部，
是意大利问鼎2006年德国世
界杯的最大功臣，并获得了当
年的世界足球先生。

但在教练这个圈子里，卡
纳瓦罗却是一个实实在在的

“菜鸟”。恒大敢在球队整体实
力下降的时候聘请卡纳瓦罗，
也需要不小的勇气。从这个赛
季的整体表现看，恒大的竞争

力正在下降是不争的事实。
在上赛季末，就有人表达

了对恒大主力阵容相对老化
的担心，果不其然，自本赛季
以来，像郑智等老将均面临着
长时间的养伤，这导致恒大的
战斗力大幅度削弱。

眼下这支恒大队，其主力
阵容的平均年龄达到了28 . 6
岁。为了给球队更新换代作准
备，里皮此前专门钦点同胞德
罗索执掌预备队，但后者执教
至今，为一线队输送的有生力
量仍很少。

目前，恒大已处在主力阵

容更新换代的关键节点，若不
能在来年进一步优化球队年
龄结构、刺激球队的内部竞争
机制，恒大的战斗力将面临巨
大挑战。这是卡纳瓦罗上任后
首先要面临的现实问题。

还有球迷担心，卡纳瓦罗
能否摆脱里皮这个影子是恒
大需要注意的问题。虽说这
两人是师徒情深，但一旦双
方 在 排 兵 布 阵 上 出 现 了 分
歧，那么恒大就该好好考虑
考虑该如何协调这两人之间
的关系了。

本报记者 胡建明

如愿夺冠，里皮在享受冠
军喜悦的同时，也作了一个令
人意外的决定，“这可能是我
作为恒大主教练的最后一场
比赛了，下个赛季我将成为球
队的技术总监，会有新的主教
练来接替我。”今年2月份，里
皮曾经与恒大签过一个续约
三年的新合同，没想到，现在
又有了新变化。

本周，恒大将召开新闻
发布会公布新帅人选。来自
广州方面的消息称，恒大新
帅很有可能是里皮的爱徒卡
纳瓦罗。

自从2012年5月份执教
广州恒大队以来，里皮除了
率领球队连续夺得三个中超
冠军外，还夺得了一个足协
杯冠军(2012年)和一个亚冠
联赛冠军(2013年)。三年夺
得五个冠军头衔，堪称中超
最成功的教头。

与前两个赛季相比，广州
恒大在2014赛季遭遇了极大
的挑战。他们不仅早早失去了
足协杯和亚冠联赛争冠的机
会，而且在中超联赛中一直打
到了最后一轮才锁定冠军。

不管怎么样，对于这三年
来的工作，里皮还是感到很满
意的。“过去这三年，我面临了
很多困难，因为集团领导一直
要求我把恒大打造成一支强
队。现在看来，我做到了这一
点，至少恒大现在已经是一支
亚洲强队了。我们拿到了亚冠

冠军，参加了世俱杯的比赛，目
前俱乐部排名也是亚洲第一。”

在取得优异成绩的同时，
里皮也坦言随着年龄的增大，
自己感到很累了。正因如此，
他才作出了不再担任恒大主
教练的决定，“下赛季我将会
改任球队的技术总监。”

“再过几个月我就满67岁
了，这么大的年龄，我不想再
每天都踏上训练场，也不想每
天都坚持带队训练和比赛，我
希望能有更多的时间去休息
休息。”里皮说，卸任主教练之
后，他就只能在幕后工作了，

“我不会再去教练席干涉主教
练的工作。”

那么一旦新帅带队成绩
不佳，里皮会不会再中途接手
球队呢？对于这个问题，里皮
也作了回答：“不会，我不会再
担任主教练这个职务了。”

据里皮透露，广州恒大会
在本周召开新闻发布会公布
新帅人选。虽然里皮再三回避
具体的主帅人选，但据来自广
州方面的消息称，恒大队内已
经宣布了，卡纳瓦罗是接替里
皮的人选。

得 知 里 皮 卸 任 的 消 息
后，意大利媒体也在第一时
间爆出，卡纳瓦罗是新帅人
选，而且他们还评论说：“意
大利轴心在广州恒大会变得
更稳固。”

目前，41岁的卡纳瓦罗在
担任阿联酋阿尔阿赫利足球
俱乐部的技术总监。

里里皮皮走走了了，，恒恒大大还还要要继继续续夺夺冠冠
本报记者 胡建明

里皮不再担任恒大主教
练，可他们对冠军的追求却不
会因此而消退。战平鲁能赛
后，恒大上上下下都表示，下
个赛季，他们不仅要继续向中
超冠军发起冲击，而且要把亚
冠冠军也夺回来。

恒大队长郑智在接受采
访时兴奋地说：“不管是提前
夺冠还是最后一轮夺冠，我
们都是值得荣幸的，我们这
个 团 队 都 是 值 得 骄 傲 的 。
2015赛季，我们的重中之重
还是在亚冠上，把亚冠冠军

拿回来，这是我们最想要拿
到的一个冠军，当然联赛我
们也要继续争冠。”

为恒大打进扳平一球的
埃尔克森则表示，他非常愿
意留下来为恒大继续争夺下
赛季的冠军。“我想跟全国球
迷说一声，我是想留在广州
的 ，现 在 就 看 恒 大 的 态 度
了。”这个赛季，埃尔克森帮
助恒大在联赛中打进了28个
球，创造了中超联赛单赛季
进球新纪录。“明年，我还会
努力去破这个纪录，并且继
续帮助恒大去夺得能争夺的
冠军。“埃尔克森说。

恒大之所以会有这样的
野心，与里皮继续在幕后坐镇
有着很大的关系。库卡赛后谈
到里皮辞职的时候就说过，里
皮能在恒大幕后工作，会对恒
大有着很大的帮助。

“我觉得里皮是非常伟
大的主教练，是有着辉煌纪
录的人，他手下有很好的队
员，恒大有超过半数的国家
队队员，还有埃尔克森、雷内
这样优秀的外援。虽然他不
是主教练了，但他会在幕后
工作，像这样一个人，在足球
史上是非常重要的。”库卡说
得很实在。

里皮下赛季将
退居幕后。
本版照片均为本报
记者 王鸿光 摄

埃 尔
克 森 创 造
了 中 超 进
球新纪录。
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